

La batalla del Oeste en plena liquidación

Las tropas aliadas, que se mueven en un espacio muy estrecho, se verán obligadas a deponer las armas o perecer. Un submarino alemán hunde dos barcos enemigos frente a las costas gallegas.--Comunicados francés, inglés y noruego.--El Gobierno ruso no dará el "placet" a ningún enviado extraordinario de la Gran Bretaña.--Se va a crear un ejército australiano.--Crónicas de las Agencias Reuter, Havas y D. N. B.--La ayuda norteamericana a los aliados. Transferencia de los derechos de soberanía en Holanda.

En Inglaterra se cree posible un desembarco alemán en la Isla

Un submarino alemán hunde dos barcos aliados en las costas gallegas

Vigo. — Un submarino alemán ha hundido a un mercante francés y un petrolero inglés frente a las costas gallegas, cerca de las aguas jurisdiccionales españolas.

El ataque se produjo a las 5,45 de la madrugada de ayer, a la altura de la Isla de Salvora. Los buques hundidos son el petrolero británico «Telena», de 6.000 toneladas, cargado, tripulado por 55 hombres, de ellos 37 chinos y 18 ingleses, y el mercante francés «Marie José», de 5.000 toneladas, cargado de cereales, tripulado por 32 hombres. Quince hombres han desaparecido, ocho de la tripulación del «Marie José» y los restantes del petrolero. Además, entre los recogidos por marineros gallegos, figuran cinco cadáveres.

Según las versiones recogidas, de los marineros gallegos que presenciaron el ataque, un submarino alemán emergió cerca de los barcos aliados, que navegaban muy próximos, e hizo fuego de cañón sobre el mercante francés y luego sobre el petrolero. Estos dos barcos formaban parte de un convoy que salió de Gibraltar protegido por barcos de guerra, de los que se habían separado perseguidos por el submarino.

El submarino hizo aproximadamente treinta disparos contra cada uno de los buques. El petrolero iba armado con dos cañones, de los cuales no pudo hacer uso debido a la rapidez del ataque alemán. A los ocho segundos, una gran columna de humo se elevaba del petrolero mientras el mercante desaparecía de la superficie.

Los tripulantes de ambos barcos se arrojaron a los botes salvavidas y fueron recogidos por los pescadores gallegos. Los supervivientes fueron trasladados a Marín y atendidos por las autoridades. Tres heridos del barco inglés han sido hospitalizados. Pescadores de El Grove, Cambado, Marín y otros pueblos costeros, salieron al mar para proseguir la busca de naufragos. El capitán y seis oficiales del petrolero británico se han salvado.—Logos.

Las víctimas

Vigo. — El capitán del mercante francés «Marie José» hundiéndose ayer mañana por un submarino alemán, ha manifestado que a causa de la rapidez del ataque, no pudo darse cuenta de si intervinieron más sumergibles.

Los pescadores que presenciaron el hecho afirman que otros dos submarinos alemanes observaron el ataque sin intervenir en él. Muchos de los tripulantes no tuvieron tiempo de situarse en los botes de salvamento.

El petrolero inglés «Telena», que desplazaba 10.000 toneladas, salió de Gibraltar y se dirigía a La Pallice.

El «Marie José» procedía de Casablanca y marchaba a Burdeos con carga de mercancías diversas. A las once de la mañana entraron en Marín los vapores «Morraza» y «23 de Mayo», de la matrícula de Marín, con 10 y 15 naufragos franceses, respectivamente. De los 25 naufragos, 17 se hallaban heridos, siete ileso y uno era cadáver.

Poco más tarde entraron el «Rio Lora» con un muerto, un herido y dos ileso; el «Sampelayo», con dos ileso y un cadáver; «Carlos I», con dos supervivientes y dos cadáveres, y el «Carmen Garrido» con 16 supervivientes, algunos de ellos heridos.

Una lancha pesquera ha desembarcado en Vigo el cadáver de un chino tripulante del «Telena» que se hallaba a bordo del barco inendado y que fue recogido con vida, muriendo instantes después.

El fuego del «Telena» ha cesado casi por completo, ya que fue desalojado de petróleo.

Dos pesqueros lo remolcaron hacia el puerto.

Hasta ahora van recogidos en total 27 tripulantes ileso, 20 heridos y seis muertos. No se tienen noticias de 34 hombres.

Los oficiales del «Marie José» declaran que este barco y el «Telena» no formaban parte de ningún convoy. Navegaban aislados y sin más protección que la de sus cañones.—Logos.

Los supervivientes

Vigo. — El mercante francés «Marie José», hundido por un submarino alemán iba provisto de dos piezas de artillería que no pudieron ser utilizadas por la rapidez del ataque. El cadáver de uno de los servidores de las piezas figura entre los desembarcados por un pesquero en Marín.

Los heridos fueron sometidos a cura en las dependencias sanitarias del polígono de la base aérea de Marín, donde se proporcionó a los supervivientes vestidos y alimento. El ataque del submarino alemán duró escasamente diez minutos. En El Grove, un pesquero ha desembarcado varios naufragos encontrados en un bote en alta mar, pertenecientes al «Telena». De ellos, uno, chino, era cadáver; dos, de la misma nacionalidad estaban heridos, y los restantes ileso, cinco de ellos chinos y el otro inglés. Otra embarcación pesquera ha desembarcado en el puerto de Santa Eugenia de Ribera a dos tripulantes franceses del «Marie José» y a un chino del buque inglés «Telena».—Logos.

Cierre a las diez

París. — A partir de mañana, todos los cafés, restaurantes y espectáculos cerrarán a las diez de la noche.—Efe.

Comunicado francés de la noche

París. — Comunicado oficial de la noche:

«Las tropas francesas y británicas que combaten en el Norte de Francia, sostienen, con digno heroísmo, sus tradiciones de lucha y combaten con excepcional intensidad, desde hace quince días, separadas del grueso de nuestros Ejércitos por las formaciones alemanas, constantemente reforzadas. Sin cesar de ser atacadas sobre sus dos flancos, al Este y al Oeste, disputan terreno al enemigo y contrastan con tenacidad y valor.

El ejército aliado que, bajo el mando directo del Rey Leopoldo III, defendía las posiciones del Escalda y la costa al Noroeste de Ostende, recibió el orden de cesar en el fuego, abriendo al enemigo el camino de Ypres, de Furnes y de Dunquerque. Nuestras tropas, bajo el mando de los generales Blanchard y Prioux, y en estrecha colaboración con el Ejército británico mandado por el general Gort, tuvieron que hacer frente al peligro, esforzándose por maniobrar hacia el mar a costa de los más duros combates.

La Marina francesa, en la defensa de los puertos y de las vías de comunicación, ha aportado su poderoso apoyo, bajo la autoridad del Almirante Abrial. Han sido empleados muchos barcos en aprovisionar el campo atrincherado de Dunquerque y de las tropas que lo defienden en cooperación con la aviación terrestre y marítima.

Nuestras tropas atacan sin cesar en el frente del Somme, lo que ha permitido hoy reducir la cabeza de puente que ocupaba el enemigo al Sur del río. Hemos hecho varios centenares de prisioneros.

Comunicado del Aire inglés

Londres. — El M. del Aire anuncia que los aviones británicos han derribado hoy 22 aviones enemigos, por lo menos, en un combate librado cerca de Dunquerque entre una formación de cazas «Hurricane» y otra de aviones de bombardeo enemigos con su correspondiente escolta de cazas. Todos los aparatos británicos regresaron sin novedad a sus bases.

Al noreste de Francia y Bélgica los aparatos pesados y medianos de bombardeo británicos han atacado incesante-

mente durante las jornadas de ayer y hoy, las vías ferroviarias, carreteras, puentes y las fuerzas enemigas. Uno de nuestros aparatos de bombardeo no ha regresado a sus bases.—Efe.

El Gobierno ruso no recibirá al enviado británico

Moscú. — La Agencia soviética Tass publica un comunicado oficial, en el que dice, con relación a las noticias publicadas por la prensa inglesa sobre el envío a Moscú de Stafford Cripps, en calidad de enviado extraordinario, que el comisario de Negocios Exteriores, Molotov, ha encargado al Embajador en Londres, Malsky, que haga saber al Gobierno inglés que el Gobierno ruso no recibirá a Cripps ni a ningún otro enviado extraordinario. Si el Gobierno inglés—añade—quiere, efectivamente, establecer negociaciones comerciales, podrá hacerlo por medio de su embajador en Moscú, Seeda, o de cualquier otra personalidad que le sustituya en su puesto.—Efe.

Un ejército de cien mil austriacos

Londres. — El partido laborista de Australia ha pedido al Parlamento la creación de un Ejército de cien mil hombres.—Efe.

Los musulmanes de Yugoslavia

Belgrado. — Los dos millones de musulmanes que residen en Yugoslavia han recibido el orden de obedecer como un solo hombre el Estado para hacer frente a la actual situación europea.—Efe.

La Isla de Hainan

Shanghai. — La Isla de Hainan ha sido transformada por los japoneses en una importante base militar y naval y han desembarcado en ella considerables fuerzas.—Efe.

El «Conte Savoia» pasa sin control

Gibraltar. — Con rumbo a Génova y sin detenerse en Gibraltar pasó el

vapor italiano «Conte Savoia» procedente de Nueva York.—Efe.

Ingleses internados en Suecia

Estocolmo. — Ciento ochenta soldados y oficiales ingleses han atravesado la frontera sueca y han sido internados.

Estas tropas habían sido derrotadas en Lillehammer, de donde se retiraron hacia la frontera. Los ingleses se dividieron en varios grupos a fin de poder atravesar las líneas alemanas con más facilidad.—Efe.

Premio al valor

Berlín. — El general Student, jefe de una división de paracaidistas, ha sido ascendido por su bravura demostrada en hechos decisivos para la marcha de la guerra. El general fue gravemente herido en Holanda.

El Führer le ha impuesto personalmente la Cruz de Hierro.—Efe.

Prohibición británica

Londres. — Se ha prohibido a los extranjeros poseer bajo su mando bicicletas o vehículos, automóviles, empujadores que puedan salir al mar u otros medios de transporte semejantes.—Efe.

Simulacro de combate

Gibraltar. — A las 9,45 de la mañana, varias unidades de marina de guerra británica hicieron simulacro de combate naval hacia el Mediterráneo.—Efe.

La transferencia de derechos en Holanda

La Haya. — En la Sala de los Caballeros se ha celebrado la transferencia de los derechos de soberanía y del poder ejecutivo. En nombre del Führer, el general von Falkenhausen dijo: «Transmito los poderes militares al general de aviación Cristian-

sen, comandante militar de los Países Bajos y el poder civil al ministro del Reich y comisario de las regiones ocupadas de los Países Bajos, Seyss Incauri».

Seyss Incauri pronunció unas palabras para destacar la protección alemana a Holanda, que ha impedido la violación de su neutralidad por las potencias enemigas.—Efe.

La ayuda yanqui a los aliados

Washington. — El secretario de Estado, Cordell Hull, ha anunciado ayer que los ciudadanos de los Estados Unidos podrán en adelante volar a bordo de aviones pertenecientes a las naciones beligerantes sobre las provincias canadienses de Nueva Brunswick, Nueva Escocia y Príncipe Eduardo. Esta decisión tiene por objeto acelerar la entrega de aviones norteamericanos a los aliados, por mediación de Canadá.—Efe.

Dice la Agencia Reuter

París. — Una impresión del frente transmitida por la Agencia Reuter dice que la situación en el norte puede aún ser salvada. Pero lo que es seguro es que las tropas alemanas han sufrido grandes pérdidas. No se debe alentar, sin embargo, el optimismo, pues las dos terceras partes de los puertos del Canal están en poder del enemigo.

Parece ser que los alemanes han perdido dos mil aviones y dos mil de los cinco mil carros en la batalla de Flandes. Por otra parte, se afirma que la capitulación del rey Leopoldo no se imponía en absoluto, porque los franceses cubrían el flanco izquierdo del Ejército belga.—Efe.

Mensaje del Rey al Cuerpo expedicionario británico

Londres. — El Rey ha dirigido un mensaje al jefe de las fuerzas expedicionarias inglesas, en el que expresa la emoción con que Inglaterra sigue los combates de estas fuerzas y les asegura que los corazones de toda Inglaterra están con sus magníficas tropas en esta hora de peligro.

El jefe de estas fuerzas ha contestado al Rey, asegurándole que el Ejército está haciendo cuanto es posible por mantener su orgullosa irradición en estos críticos momentos.—Efe.

Hacia Inglaterra y hacia el interior de Francia

París. — El «Journal des Debats» dice que puede asegurarse que los alemanes proseguirán su ofensiva hacia Inglaterra y hacia el interior de Francia, cuando hayan terminado las operaciones del Norte de Francia.

Estima, no obstante, que Francia está ya bien defendida en la línea del Somme.—Efe.

Los extranjeros en Inglaterra

Londres. — El Gobierno ha prohibido a los extranjeros salir de sus domicilios sin permiso de la Policía, entre las 22,30 y las seis de la mañana. Si cualquier ciudadano extranjero pasara la noche en visita en casa de un particular, deberá éste comunicarlo a la Policía.—Efe.

Es posible un desembarco en Inglaterra

Londres. — El secretario parlamentario del Ministerio de Información, Nicholson, se ha dirigido esta tarde por radio al Imperio en un discurso: «Debemos hacer frente—dijo—al hecho posible de que los alemanes logren alcanzar la victoria en Flandes, pero sobre todo debemos recor-

dar que dicho triunfo no ha de significar la victoria final. Las noticias son malas. Es muy posible que aún recibamos noticias peores en los días próximos.

También es posible que por el empleo de métodos que no existían en las guerras precedentes, los alemanes logren desembarcar en Gran Bretaña algunos millares de sus soldados. Pero los 45 millones que forman la raza viril que no se ha doblegado ante hechos semejantes, no dejará que el enemigo permanezca largo tiempo en nuestra patria. Por lo demás, dichas fuerzas enemigas tampoco podrían resistir la potencia aniquiladora de nuestra flota.

Los grandes ejércitos de Francia se concentran actualmente sobre una línea defensiva establecida al sur de la zona principal de la batalla y bajo la dirección de Weygand se preparan para arrebatar a los alemanes la victoria final. No hay que dudar de nuestro triunfo sobre los alemanes. «Les hemos vencido una vez y les venceremos de nuevo.» (Efe).

Crónica de la D. N. B.

Berlín. — «Las tropas alemanas progresan incesantemente en Flandes, donde se rifen combates violentos, con la cooperación de los aviones. El enemigo, se que mueve en un terreno muy estrecho, está obligado ya a deponer las armas o perecer.

Con el ataque al Este y Oeste de Lille, han quedado cercadas parte de las tropas enemigas, que se hallan al Sur de esta ciudad. Unidades francesas se hallan cercadas en un espacio de veinte kilómetros cuadrados. En otros lugares hay bolsas análogas. Del antiguo campo de batalla de las potencias occidentales, apenas queda más que la parte Norte de Lille hasta el mar. Este único sector de batalla es barrido por todos lados por la artillería alemana.

Actualmente la batalla es muy dura. Algunas unidades enemigas desconocen la situación real y creen que están cubriendo una retirada.

Mediante un avance rápido por el Norte de Flandes, los alemanes han conseguido llegar hasta el Yser, en dirección a Dunquerque.

El espacio ocupado por el enemigo tiene en la parte más larga cuarenta kilómetros. Después de la publicación del parte, ha continuado estrechándose el cerco. Dunquerque está bajo el fuego de la artillería pesada sin hablar del efecto producido por las bombas lanzadas por los bombarderos alemanes. Las instalaciones del puerto están destruidas. Es imposible que puedan escapar estas fuerzas ni siquiera contingentes poco considerables. Los aviones alemanes y embarcaciones rápidas vigilan las entradas del puerto. Efe.

Comunicado noruego

París. — La Legación noruega publica el siguiente comunicado: «El Mando anuncia que en la región de Ofoten, los destacamentos noruegos y aliados han avanzado sus posiciones hasta el río Nygaardsvatn y el Hauksjell.

Al Sur de Healoggaland no ha habido novedad.—Efe.

Los aliados se retiran

Londres. — Reuter dice saber de fuente autorizada que el Cuerpo Expedicionario británico, con sus aliados los franceses, se retiran de la zona norte, sin cesar de combatir y en perfecto orden. Desde la Retaguardia se protege la operación. Las (Continúa en cuarta plana)

31 de Mayo El amor de Cristo a los hombres

Este año la fiesta del Sagrado Corazón se celebra el 31 de mayo.

Cada día tenemos nuevos y abundantes motivos para celebrarla con solemnidad y fervor. Es la fiesta del amor de Jesucristo a los hombres y en ella se nos invita a afilar la caridad, la más alta de las virtudes y la menos practicada hoy. Falta caridad en el mundo, dice el Papa; por eso la guerra hace estragos en las naciones.

Aquí tenemos uno de los principales motivos que nos urgen a celebrar la fiesta del Sagrado Corazón y todo el mes de junio que le está consagrado, con aquel espíritu de amor que la Iglesia quiere instaurar entre los hombres.

Sembrado el odio a manos llenas entre las naciones, solo la mano de Dios puede aplacar el vendaval de fuego en que se consumen. Y tal vez espera para ella un cambio en nuestra conducta, o una petición más constante, más llena de caridad, más vacía de egoísmos... Junio es el mes del amor a los hombres en Cristo, que nos redimio. ¿Qué este amor no sea fabricado en nuestra imaginación, sino probado por obras!

Trenta y cinco millones de católicos van a pedir durante el mes próximo de junio, en todas las lenguas de la tierra, que el Sagrado Corazón reine en España. En ese concierto mundial de plegarias no puede faltar la voz nuestra, por

que es una petición para la gloria de Cristo y grandeza de nuestra Patria.

Llenos de ese amor que el Corazón de Jesús quiere ver en nuestro pecho, entremos con paso firme y confiado en el próximo mes que Dios nos ofrece para labrar la santidad haciendo bien.

Burgaleses: Engalanad vuestros balcones con la bandera nacional y la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

Burgaleses: Asistid a los siguientes cultos que se celebrarán mañana en la Merced, en honor al Corazón de Jesús:

A las siete y a las ocho, misa de comunión general con fervores y motetes.

A las once, misa solemne cantada por la «Schola Cantorum» de la J. O. C.

Después de ella, quedará expuesto S. D. M. durante todo el día, corriendo a cargo de los socios del Apostolado y demás fieles de la ciudad, la vela al Santísimo.

A las siete de la tarde, se renovará la consagración de los celadores al Sagrado Corazón e inmediatamente se impondrán a los nuevos las insignias.

A las siete y media, rosario, vísperas, altares letanias del Corazón de Jesús, acto de desagravio y bendición. Predicará el director, R. P. Marcelino Bolinaga, S. J.

Por católicos, por burgaleses, no dejemos de asistir.

Lille, Iprés, Ostende y otras poblaciones, ocupadas por las tropas alemanas

La suerte del Ejército francés en Artois está echada y el aniquilamiento del inglés, previsto.--Narvik ha caído en manos de las tropas aliadas.--Varias unidades navales alcanzadas o hundidas por la aviación alemana.--Dunquerque bajo el fuego de las baterías pesadas.--La D. C. A. alemana lleva derribados desde el 10 de mayo 607 aparatos enemigos.--Comunicado francés.--Dice la Prensa inglesa y norteamericana.--La capitulación del Ejército belga, vista desde Berlín.--Precauciones en Irlanda.--Crónicas de las Agencias Havas y D. N. B.

La capitulación de Bélgica repercute en la política de los Balcanes.--El Parlamento belga se reunirá mañana.

Parte de guerra francés

París.—En el Norte nuestras tropas resisten con admirable valor, los encarnizados esfuerzos del enemigo. Informes comprobados, permiten asegurar que las pérdidas sufridas por los alemanes en los combates de ayer tarde, han sido elevadísimas. En el frente del Somme y el Aisne, se llevaron a cabo con éxito algunas acciones locales, Al Sureste de Chateau Porcien, se rechazó un golpe de mano del enemigo. Al Este del Aisne, no se han registrado acontecimientos de importancia durante la noche.—Efe.

Comunicado alemán

Berlín.—Parte oficial del Alto Mando del Ejército alemán, transmitido desde el Cuartel general del Führer: La suerte del Ejército francés de Artois está echada. Las tropas alemanas han roto la resistencia en el sector meridional de Lille, y el Ejército inglés que ha sido rechazado en el sector de Dixmude, Armentières, Bailleul y Berges, al Oeste de Dunquerque, debe prever también su aniquilamiento a causa de nuestro ataque concentrado. En rápido avance al Norte de Flandes, las tropas alemanas han rebasado Brujas y tomado Ostende y han llegado a Dixmude. El enemigo resiste desesperadamente sobre el Iser y el canal de este río, al Norte de Iprés, con la esperanza de salvarse. La bandera de guerra alemana ondea en el monumento a los muertos de nuestra juventud erigido cerca de Langemarck, teatro heroico de los combates de 1914. Ha sido tomado Lille, después de haber sido rodeado por el Este y el Oeste y en su avance por esta dirección nuestras tropas han ocupado también Armentières. Cerca de Bailleul, prosiguen los combates. Al Este de Cassel ha sido rota la posición fortificada fronteriza que el enemigo defendía desde el frente opuesto y se ha alcanzado la frontera belga por esta parte. Continúa la lucha en las proximidades de Wormhout y Dunquerque se halla bajo el fuego de nuestra artillería pesada. La aviación alemana actúa intensamente contra las columnas enemigas en retirada, concentraciones de tropas y carros blindados. Durante los reconocimientos y combates aéreos ante el litoral belgo-francés y canal de la Mancha fueron bombardeados y seriamente averiados, tres torpederos, dos transportes y dos cargos enemigos. En la región central del mar del Norte, las bombas de nuestra aviación hundieron a un submarino seguro y otro probable. Nuestras lanchas torpederas rápidas, a pesar de las desfavorables condiciones atmosféricas, con sigilo hundieron, frente al puerto de Nieupoort, en el canal de la Mancha, a un torpedero enemigo enemigo de primera clase que huía hacia Inglaterra y que fue alcanzado de lleno por un torpedo. En el frente Sur, nuestros carros blindados rechazaron algunos ataques de la infantería enemiga. Las pérdidas aéreas enemigas de 24 aviones, 16 de los cuales durante la jornada de ayer fueron derribados en combate y 8 por la D. C. A. No regresaron a sus bases tres aparatos propios. En estos combates aéreos, el capitán Moeldan logró su vigésima victoria. Según estos datos, desde el 16 al 25 del actual, nuestras baterías antiaéreas, aparte de los 100 aviones aniquilados, han derribado 265 aparatos enemigos y el número total de pérdidas ocasionadas a la aviación enemiga por la D. C. A. se eleva desde el 10 de mayo a 607. Por otra parte,

nuestros antiaéreos han destruido hasta ahora 101 carros blindados franco-británicos. En Noruega el enemigo ha desembarcado cerca del ferrocarril minero y ayudado por numerosos barcos de guerra, ha entrado en Narvik por el Norte. Las fuerzas aéreas alemanas abrieron a las unidades navales que había alrededor del puerto. Un barco de primera clase fue alcanzado de lleno por una carga de bombas y dejó de disparar después de dejar escapar un gran combur de humo. También fueron alcanzados por bombas de gran peso tres cruceros, un torpedero y un cargo y sobre los desembarcaderos próximos a Arguènes, hicieron blanco numerosas bombas de tipo medio.—Efe.

Dice la Agencia Havas

París.—La Agencia Havas dice que el enemigo ha aprovechado el éxito de la capitulación belga, abriendo brecha en el dispositivo aliado. Se combate durísimamente. La moral de los aliados, lejos de decrecer, ha aumentado. Las pérdidas de los alemanes son enormes. La aviación aliada se emplea en masa en la retaguardia próxima al ejana del enemigo. Las instancias de Bremen y Hamburgo han sido alcanzadas, incendiándose los depósitos de carburantes. La aviación enemiga también se emplea a fondo y ha bombardeado con gran intensidad el puerto de Dunquerque. En el Somme se han llevado a cabo algunas operaciones para liberar algunas cabezas de puente.—Efe.

Como se realizó el paso de Mosa

Berlín.—La D. N. B. rejata el paso del Mosa, cerca del Sedán. Una división motorizada franqueó el río cerca de Sedán, alcanzando los fortines más importantes enemigos para abrir una puerta de entrada a Francia. La artillería enemiga recibió a las tropas con un fuego infernal sobre todo bombardeando el flanco Sur de los Ardennes. La línea de fortines no cesaba en su actividad, hasta que 660 aviones alemanes se encargaron de hacer callar al enemigo. Aún siguió disparando la artillería francesa, pero a pesar de ello pudieron ya los camiones de transporte llevar las cañones neumáticos hasta Fiding, desde donde las unidades motorizadas las llevaron hasta el Mosa. Este fue el primer paso importante para atravesar el río. Las primeras unidades llegaron a la ribera izquierda, lanzando contra las posiciones enemigas, en tanto que se construía un puente por el que pasó el victorioso Ejército alemán tras de aniquilar toda la resistencia del enemigo.—Efe.

En previsión de actos de sabotaje

Bucarest.—Los ministros de la Guerra e Interior han tomado severas medidas para impedir cualquier acto de sabotaje en los campos petrolíferos.—Efe.

A beneficio de la Cruz Roja inglesa

Londres.—La Princesa Real ha donado a la Cruz Roja un magnífico broche de diamantes y zafiros. Con el mismo destino llegan de todas las regiones inglesas numerosos relojes antiguos.—Efe.

Las labores del campo no pueden ser abandonadas

Londres.—El ministro de Agricultura ha hecho público un comunicado en el que precisa que los obreros no deben enrolarse en las fuerzas de la Defensa nacional; por estimar que es preferible que sigan ocupándose en la producción de géneros alimenticios y que no abandonen sus trabajos, continuando en el importante papel

que desempeñan en el esfuerzo nacional.—Efe.

Vapor sueco a pique

Estocolmo.—El vapor sueco «Rostem» ha chocado con una mina y se ha hundido al Sur de Kattegat. La tripulación se ha salvado.—Efe.

Creación de un Consejo de defensa

Washington, Roosevelt ha creado un Consejo de Defensa nacional compuesto por los ministros de la Guerra, Marina, Interior, Comercio y Agricultura. Una comisión consultiva será agregada al Consejo. La primera reunión se celebrará el jueves.

La Cámara de representantes ha aprobado un crédito de 1.137 millones de dólares para ampliación de la aviación naval, dentro del programa general del rearme, con el que se adquirirán 10.000 aviones y se formarán 16.000 pilotos.—Efe.

Baja en la bolsa de Nueva York

Nueva York.—La capitulación del ejército belga ha provocado una baja en la Bolsa. Casi todos los valores han descendido y algunos han llegado a perder ocho dólares por acción. La Libra ha bajado más de siete centavos.—Efe.

Presentación de credenciales al Papa

Ciudad del Vaticano.—S. S. el Papa ha recibido esta mañana al nuevo Embajador de Italia en el Vaticano señor Atólico, que le ha presentado sus cartas credenciales. El Papa conversó después con el Embajador durante tres cuartos de hora. Atólico visitó seguidamente al Cardenal Maglione.—Efe.

Iprés, en poder de los alemanes

Berlín.—El Alto Mando del Ejército alemán comunica que las tropas alemanas que continúan su ataque para aniquilar al ejército inglés han tomado al asalto Iprés y Kemmel.—Efe.

En torno a la capitulación del ejército belga

Nueva York.—La capitulación del ejército belga es comentada sin dis-

imulos por la mayor parte de la Prensa neoyorkina como motivadora de graves consecuencias militares, aunque declaran que el ejército francés se halla lejos de encontrarse en situación desesperada.—Efe.

Rompen el juramento al Rey

Bogotá.—El ministro y cónsul belgas, acompañado de la colonia, han visitado al ministro de Francia para comunicarle que han roto su juramento de obediencia al Rey Leopoldo.—Efe.

Hoare sale para España

Londres.—El nuevo Embajador de la Gran Bretaña, Sir Samuel Hoare y su esposa han salido hoy de un aerodromo inglés para Lisboa, en un avión especial.—Efe.

Precauciones en Irlanda

Dublín.—El presidente De Valera ha manifestado ante la Cámara que Irlanda debe empilar rápidamente las medidas de defensa nacional dictadas por el Gobierno, y han sido movilizadas los primeros voluntarios y reservas de tropas regulares, y en breve serán reclutados varios miles de voluntarios adicionales.—Efe.

Para recoger a los súbditos norteamericanos

Nueva York.—El vapor «Washington», saldrá mañana para Génova para recoger a los súbditos yanquis que abandonan Europa.—Efe.

Cuentas corrientes bloqueadas

Londres.—El Gobierno británico ha decretado el bloqueo de las cuentas corrientes belgas en los bancos de Inglaterra.—Efe.

Lo que dice la Prensa inglesa

Londres.—Sin tratar de ocultar «su cruel sorpresa» y su «amarga decepción» por la capitulación del Rey Leopoldo y de su ejército, los periódicos británicos se demuestran unánimes en declarar que no se debe mirar hacia atrás y que este golpe inesperado no ha hecho más que reforzar la decisión inquebrantable de la nación inglesa de llevar la guerra a buen término al lado de Francia.—Efe.

El trasatlántico «Roosevelt»

Dublín.—La legación de Estados Unidos anuncia que el paquebot «Presidente Roosevelt» llegará dentro de breves días a Galway. Este es el úl-

timo oportunidad que tienen los norteamericanos residentes en la Europa occidental para regresar a su país.—Efe.

Reynaud-conferencia

París.—Reynaud ha conferenciado esta mañana con Petain, Weygan y el almirante Darland. Después recibió al Embajador de la Gran Bretaña y el ministro de Trabajo.—Efe.

La situación en los Balcanes y el buen sentido

Roma.—El Popolo de Italia señala que la capitulación de los belgas ha vuelto al buen sentido a los pueblos balcánicos que se habían dejado seducir por las propagandas francesas e inglesas. Yugoslavia ha decidido licenciar a los reservistas recientemente llamados a filas y también se observa que la atención de los Balcanes se vuelve con más interés que nunca hacia Italia en las decisiones que esta adopte.—Efe.

El Parlamento belga

París.—El Parlamento belga se reunirá mañana en un lugar de Francia. Se cree que ratificará los acuerdos adoptados por el Gobierno y la comisión permanente ante la capitulación del Rey y decidirá continuar la guerra al lado de los aliados.—Efe.

Extranjeros internados en Inglaterra

Londres.—Mil quinientas mujeres extranjeras de la categoría «B» detenidas según disposición reciente han salido hoy en dos trenes especiales para la isla de Man. Se calcula en 3.000 extranjeros los que serán deportados a esta isla.—Efe.

Intensificación de armamento

Londres.—El Ministro de Municiones ha creado una comisión especial para intensificar la producción de carros de combate.—Efe.

Importante asunto de espionaje

París.—Un importante asunto de espionaje se ha visto ante el tercer Tribunal especial de París. Los procesados son la baronesa von Eimem, hija de un general alemán de la gran guerra, y que por haber desaparecido, será juzgada en rebelión, un súbdito austriaco y dos franceses. Para aquélla y uno de estos se pide la pena de muerte. El proceso será a puerta cerrada.—Efe.

Aviadores muertos

París.—Los dos hijos del general Dain, antiguo ministro del Aire, han muerto en el frente. Los dos eran aviadores. Efe.

El camino fatal de las Democracias

Berlín.—La «Correspondencia Política y Diplomática» hace constar que la capitulación del ejército belga significa una nueva etapa en la carrera fatal elegida por las potencias occidentales con su declaración de guerra al Reich. El ejército belga tenía que ser sacrificado por las potencias occidentales, pero el Rey Leopoldo ha salvado a su país y ha ahorrado otros sacrificios inútiles preservándoles de la inevitable catástrofe. Las potencias occidentales habrán abandonado desde hace tiempo a los belgas, no pensando más que en su propia salvación. Los autores de la guerra intentan hoy aprovecharse del desastre que ellos han causado. La decisión del Rey Leopoldo les sirve para descargarse de la terrible responsabilidad de la guerra que solo ellos asumen.—Efe.

Combates violentísimos

París.—La situación en el Norte es imprecisa. La batalla es de una violencia extraordinaria y por todas las partes se libran combates encarnizados entre las unidades cercadas y los sitiadores. Las tropas francesas estaban aún ayer en Calais. Aunque es objeto de constantes bombardeos, Dunkerke no está amenazado directamente. Efe.

La ocupación de Narvik por los aliados

Londres.—El Almirantazgo y el ministro de la Guerra han facilitado conjuntamente el siguiente comunicado: Esta mañana se han recibido noticias de que Narvik fue ocupado anoche por las fuerzas aliadas. Fagernes y Forneset han caído también en nuestro poder.—Efe.

Territorios incorporados al Reich

Berlín.—El Führer ha firmado un decreto por el que se incorporan al Reich los departamentos de Eupen y Malmedy. Estos nuevos territorios comprendidos en los antiguos distritos prusianos, fueron entregados a Bélgica por el tratado de Versalles. Todos los habitantes de raza alemana o aria, obtendrán la nacionalidad alemana. A partir de primero de septiembre entrarán en vigor el Derecho del Reich y el Derecho regional prusiano.—Efe.

Intento alemán rechazado

Londres.—Los círculos militares comentan la conquista del puerto de Narvik por los aliados y señalan que estaba en poder de los alemanes desde el día 9 de abril. Narvik será memorable por las hazañas de los barcos ingleses.—Efe.

En torno a la conquista de Narvik

París.—Los alemanes han intentado atravesar el Aisne cerca de Chateau Porcien a algunos kilómetros al Oeste de Reims, pero fueron rechazados fácilmente. A lo largo del Mosa no ha cambiado la situación y a lo largo del Rhin la artillería francesa bombardeó las vías de comunicación sobre la ribera derecha, especialmente las vías y estaciones.—Efe.

Felicitación al General Carmona

Lisboa.—El Embajador alemán, ha participado al general Carmona las felicitaciones del Reich por el caloroso aniversario de la revolución nacional.—Efe.

Aviadores condecorados

Berlín.—El Führer en su calidad de comandante del Ejército alemán, ha concedido a propuesta del mariscal Goering, la Cruz de Caballero de la Cruz de Hierro a tres oficiales de aviación que se han distinguido en las últimas campañas.—Efe.

Licores, Aguardientes Vinos Generosos

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 15 BURGOS

PARA ARTICULOS DE LIMPIEZA

LA COCINA

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 15 BURGOS

LA COCINA

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 15 BURGOS

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 15 BURGOS

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 15 BURGOS

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 15 BURGOS

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 15 BURGOS

PRIMER ANIVERSARIO DON MARIANO ATIENZA DE LA TORRE Veterinario que fué de Sasamón y Recaudador de la Zona de Castrojeriz R. I. P. Sus hijos, nietas, hermanos y demás familia, Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a los cultos que se han de celebrar en sufragio de su alma, el día 31 de los corrientes. Por la mañana misa a las ocho en el Altar Mayor de la Parroquia de San Gil, y por la tarde, a las seis y media, Reserva en el Convento de las Religiosas Adoradoras de esta Ciudad, y el 1 y 2 de Junio, misa en la misma parroquia, hora y altar; y los días 3 al 8 misa en la Capilla de San Gregorio (Catedral), a las ocho de la mañana. El funeral se celebrará el día 8 de Junio, a las diez de la mañana, en la Iglesia de Sasamón, por cuyos actos de piedad les anticipan las gracias. Burgos 30 de Mayo de 1940.

Jefatura de Obras Públicas de Burgos

Prerogativa de las placas de revisión de vehículos de motor mecánico

Segundo llamamiento

Para efectuar el prerogativo referido, se presentarán ante estas oficinas, desde las nueve hasta las trece horas y en los días del mes de junio que a continuación se indican, los vehículos que abajo se designan con los números que figuran en los boletines de orden de presentación que se han entregado a los titulares y que no lo hubieren hecho en el plazo que se les indicó en el primer llamamiento.

- Día 3 del núm. 1 al 100.
Día 4, del núm. 101 al 200.
Día 5, del núm. 201 al 300.
Día 6, del núm. 301 al 400.
Día 7, del núm. 401 al 500.
Día 8, del núm. 501 al 600.
Día 9, del núm. 601 al 700.
Día 10, del núm. 701 al 800.
Día 11, del núm. 801 al 900.
Día 12, del núm. 901 al 1000.

El ingeniero jefe accidental.
Notas.—Los vehículos que no se presenten en el día que se les ha designado, no podrán hacer, previo pago de 50 pesetas de multa, durante los días siguientes del mes de junio señalados para estos efectos.

Alcaldía de Burgos

El día 31 a las doce, tendrá lugar en la Casa Consistorial, la subasta por puja a la lla de los puestos señalados en la vía pública, para colocar los carriles destinados a la venta de helados.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Sección de alcaldía de la Secretaría Municipal, durante las horas hábiles de oficina.

Burgos 11 de Mayo de 1940.—El Alcalde, M. de la Cuesta.

Quien prueba el

GRAFIL

encuentra la mayor semejanza al buen Café y se hace su consumidor habitual.

GRAFIL

es el café español que debe Vd. tomar.

De venta en Almacenes de Coloniales y buenas tiendas de Ultramarinos.

FAVORECERAS AL NECESITADO SI NO DESTRUYES NINGUN PAPEL

Guía Profesional

F. Urraca Oculista

del HOSPITAL DE BARRANTES CONSULTA PARTICULAR DE 11 A 2 Y DE 3 A 5 LAIN CALVO, 18 - Teléfono, 1311 GRATIS A LOS POBRES

C. Arangüena García-Inés

del HOSPITAL DE BARRANTES Aparato urinario y piel GALVO SOTELO, 5. TELEF. 1384 Consulta de 1 a 2 y de 4 a 5

Moisés Arroyo

ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS PLAZA DE PRIM, 24 TELEFONO, 1284 Consulta de 11 a 2 y de 4 a 7

Antonio Díez García

MEDICO-DENTISTA RAYOS X Consulta de 10 a 2 y de 4 a 7. PLAZA DE PRIM, 24 TEL. 1.400

A los juevistas

No recurrido en este momento el mandato o consejo de la Dirección General de los Jueves Eucarísticos, el que todos los jueves ostentemos, durante todo el día y, en público, nuestro distintivo. Sea consejo o mandato, le juzgo muy oportuno por constituir un medio eficazísimo de propaganda de nuestra Obra. No creo que sea necesario aducir muchas razones para demostrarlo, pero allá va un hecho práctico.

El día del Corpus, el que suscribe iba por la Plaza Mayor, ostentando el distintivo y le detuvo un caballero muy conocido en Burgos, preguntándole qué medalla es esa que lleva usted? Esta medalla, le contesté, es la de los Jueves Eucarísticos; es una Asociación que tiene por objeto conmemorar la institución de la Sagrada Eucaristía, todos los jueves del año, en memoria de aquel gran jueves en el que nuestro amado Redentor instituyó el Sacramento para remedio y consuelo de la humanidad, y lo hace conmemorando por la mañana de doce en doce conmemorando la última cena celebrada por el Señor con sus apóstoles; y como complemento de nuestra obra eucarística, se celebra por la tarde una Hora Santa en reparación y alabanza.

El mismo día del Corpus, saliendo de dicha Hora Santa, se me asoció ostentando el distintivo y otro asociado me dijo: ¿qué lleva usted la medalla? Si, es verdad; ¿no sabe usted que debemos llevarla todo el día del jueves? Si, ya lo sé; pero se llama la atención. Pero hombre de Dios, eso es lo que hace falta, explíquelo; que llamemos la atención con nuestro ejemplo de amor al Divino Sacramento, amor que tanta falta hace en estos tiempos de indiferentismo religioso y de frivolidad.

Queridos juevistas: no nos avergoncemos de ostentar en público todos los jueves nuestro distintivo; que nos vayan conociendo y con nosotros a nuestra Obra y que puedan decir, al ver la medalla: Nequicia en nuestro pecho: por ahí va un amante de Jesús Sacramento.

LUIS DE TERESA.

Cultura general

Ingreso en la Universidad, Examen de Estado, Contabilidad, Cálculo, Mecanografía, Tequigrafía, Idiomas, Ortografía, Correspondencia, Perleaje Mercantil, etc.

ACADEMIA COMERCIAL

Sanz Pastor, 18. 1.º.—BURGOS.

beba SUMATE BEBIDA ESPUMOSA SIN ALCOHOL A BASE DEL MEJOR MATE DEL PARAGUAY

La rendición de un Monarca

El Rey de Bélgica ha capitulado ante la presión incontinente de un aro de hierro y fuego, que iba clavando con mortal presión unos garfios de acero en la carne de su pueblo y de su Ejército. Pero el honor de las armas belgas se ha salvado después de 18 días de terrible y constante pelear. ¡En severa actitud castrense: honor a las armas y a los soldados caídos de Bélgica!

El Rey Leopoldo se ha batido con bravura. Como un Rey de verdad, entre sus soldados, cara al enemigo y a la muerte. A lo largo de la gran batalla que hoy puede considerarse terminada, fueron los belgas los que dieron al aire cargado de metralla, el desgarrado aírón de su heroísmo. Todos lo han reconocido así, y en primer lugar, caballerosamente, los alemanes en sus partes. Los fuertes de Lieja y de Namur, fueron los que resistieron más tiempo. Cuando la prolongación occidental de la línea Magnot fué quebrada sin mayor esfuerzo por el ímpetu de las divisiones alemanas y éstas penetraron por las tierras de Francia, deshaciendo ejércitos y tomando fortalezas hasta llegar—audaz e incontinente—hasta el canal de la Mancha. Todavía en algunos batallas de Lieja y de Namur ostentaba el real estandarte de Bélgica.

Mientras el Rey estaba con sus soldados, combatiendo en primera línea, malviviendo bajo las bombas y entre los tiros en cualquier lugar de Bélgica, los políticos, los liberales y democráticos políticos, se marcharon a Londres, cuando la Patria ardía por los cuatro costados el fuego terrible de la guerra!

Los Pierlot, los Speck, los Gillon, los van Canweert, desde un palacio de la capital de Inglaterra, han condenado la decisión del Rey, y Heynaud, desde París, la ha calificado de traición. Con un criterio de jurisdicción típicamente liberal, han dicho que el gesto de Leopoldo III es anticonstitucional. No nos parece que las cosas estén en un punto para discutir la constitucionalidad de la capitulación de un Ejército que hizo cuanto humanamente pudo. El Rey podía huir, a buen seguro que no faltaría un avión, para llevarle a Inglaterra o a Francia. Pero el Rey no huyó. Hizo cara a las circunstancias, y, perdida la batalla, se entregó con sus soldados a seguir su suerte. Que más honra cabe al prisionero, que lo es sin desdoro de su honor militar, que al que emprende la fuga abandonado a los suyos.

(De «El Alcázar» de Madrid).

Gobierno Civil

SECRETARIA DE ORDEN PUBLICO.

La Dirección General de Seguridad, como ampliación a la nota por ella publicada en la prensa local el día 21 de los corrientes, ha tenido a bien disponer.

Que los empleados de las Compañías de Ferrocarriles, de la Telefónica, de la Campsa, Tabacalera y Bancos, que hayan sido trasladados oficialmente a partir del 18 de julio de 1936, y se hallen de purgados, se considerarán como funcionarios del Estado a los efectos que en la citada disposición se establecen. No obstante, el de mayor categoría en cada localidad de las entidades enumeradas, queda obligado a presentar en la Comisión respectiva o Alcaldía en su defecto, relación nominal de los empleados trasladados desde el 18 de 1936 y sus familiares, expresando si éstos han sido depurados también y consignando la residencia que tenían anteriormente.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento. El Gobernador civil, José Álvarez Imaz.

Si quieres que tu labor sea eficaz en el Nuevo Estado afiliate a la Central Nacional Sindicalista.

Ayuntamiento de Burgos

Se halla vacante el puesto lateral número 21 del Mercado de Abastos de la zona Sur.

Las instancias solicitándole pueden presentarse en las Oficinas de la Secretaría municipal, antes de las doce horas del día 5 de Junio.

Lea Ud. "El Castellano"

HERNIAS ¿Cómo pueden curarse?

Nuestros cirujanos han venido sosteniendo que en la infancia curan todas, sin excepción, y algunas en la edad adulta cuando se logra contenerlas permanentemente. Pero esta contención perfecta no se obtiene sino muy raras veces por medio de los braguetos o vendajes que el comercio proporciona. Si se quiere asegurarla, es preciso recurrir, en cada caso, a un APARATO CONSTRUÍDO AD HOC y de características adecuadas a la ensilladura lumbar del individuo y forma de sus caderas, a la clase, desarrollo y fuerza expansiva de su hernia, a la consistencia o laxitud de sus cubiertas y a las modificaciones, susceptibles de observación, que haya experimentado en su trayecto, saco y contenido. Ahora bien; para conocer y plasmar todo esto, aparte de que es imprescindible, claro está, ver el herniado previamente, son asimismo necesarias ciertas preparaciones científicas y una técnica especial.

Nuestro método, que por los principios en que se funda y el estudio constante que su práctica requiere nada tiene de común con los demás y el cual debemos numerosas y sorprendentes curaciones en los 42 años que llevamos aplicándolo, garantiza siempre aquella perfecta contención, tanto en el hombre como en la mujer, aunque se trate de hernias crónicas, abandonadas desde antiguo, o de las de gran tamaño y cargadas de epiploón engrosado a consecuencia de brotes inflamatorios, o de las aparentemente irreducibles, por la formación de falsas adherencias, o, en fin, de las que fueron operadas y después se han reproducido con un volumen y una incoercibilidad mayores. A base de conseguir este éxito aceptamos los encargos y nos obligamos con los clientes.

EVENTRACIONES, CAIDAS DEL ESTÓMAGO, RIÑÓN MOVIBLE, DESVIACIONES DE LA COLUMNA VERTEBRAL, ETC. ETC.

Don Jerónimo Farré Antiguo Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid.

Recibirá visitas en BURGOS, de once a una y de tres a seis, en el HOTEL CASTILLA, el día 1.º del próximo Junio. En MIRANDA DE EBRO, el día 3, en el HOTEL DEL PARQUE. En MADRID, en su GABINETE, calle del marqués de Valdeiglesias, (antes de las Torres), n.º 5.

Algo de Toros

Esta es la hija

Por fin la Empresa ha ultimado los carteles de las ferias y fiestas de San Pedro y San Pablo de nuestra ciudad. El día 29, se lidiarán seis hermosos ejemplares de la ganadería del Conde de la Corte, por Domingo Ortega, Pepe Bienvenida y Menolete.

El domingo 30, reses elegidas de don Félix Moreno, Sañillos, para Domingo Ortega, Juanito Belmonte y Menolete.

A ver si hay quien mejore estos carteles de nuestra fiesta grande.

Coche de viajeros incendiado

Esta mañana, a la entrada de Palencia y frente al edificio de la cárcel de esta ciudad, se ha incendiado, quedando destruido, uno de los coches de viajeros de la Empresa que hace el servicio diario Palencia Burgos y viceversa.

El coche, que salió esta mañana de Burgos, hizo transbordo en Quintana del Puente, trasladándose los viajeros a otro coche, que es el que ha sufrido el accidente. Se trata del magnífico Studebaker con que contaba la citada Empresa.

Afortunadamente no se han registrado desgracias personales.

Comisión Provincial de Mutilados de Guerra

La Comisión Provincial de Mutilados de Guerra anuncia para provisión entre caballeros mutilados, de las siguientes plazas, doblando, a quien interese, informar de cuántos datos precisos en estas Oficinas o en su Comisión comarcal correspondiente.

- Ayuntamiento de Gumiel del Mercado, guarda, 1.460 pesetas.
Idem de Gumiel de Hizán, vigilante, 1.277.
Idem de Orreaga, guarda, 125.
Idem de Ruhlacedo de Abajo, guarda, 800.
Idem de la Horra, guarda, 1.277.
Idem de Medina de Pomar, secretario, 2.190.
Idem de Soljana (Valencia), auxiliar, 3.000.

HERNIADO

Para Vd. ha llegado el momento y la ineludible necesidad de combatir eficazmente su dolencia, pues al no hacerlo se expone a fatales consecuencias lógicas de su hernia mal cuidada.

"HERNIUS"

Con su insuperable super compresor «Hernius» automático, gran consolidativo de valor único e indiscutible (exprofezo para cada edad, caso y profesión) garantiza la total retención y completa reducción de la hernia más rebelde, antigua y voluminosa y con tal comodidad que jamás recordará su hernia, ni tan solo que usa tan perfecto elemento para combatir. Nuestros modelos son sin trabas, tirantes, no pesan, son invisibles y duran una vida. Para atender a nuestros clientes e informar a quien lo desee estaremos en BURGOS, en el Hotel Norte Londres, el día 1.º de Junio. Nota: en LOGROÑO, el día 2 en el Gran Hotel. Visite de nueve de la mañana a tres de la tarde. Confeccionamos cuantas informaciones precisas. Casa Central: Gabinete Ortopédico «HERNIUS», Rumbale de Cataluña, 84, 1.º, Barcelona.

TOHA LA CORRESPONDENCIA

El Castellano

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el 11 de junio de 1926, bajo el Patronato del Gobierno y con la garantía del Excmo. Ayuntamiento, e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial.

Intereses que abona:
En libretas ordinarias. 2 por 100 anual.
En imposiciones a plazo 6 meses 2'50 por 100 >
En imposiciones a plazo de 1 año 3 por 100 >
En cuentas corrientes a la vista. 1 por 100 >

Capital de imponentes
En 31 de diciembre de 1938. 33.919.870'33 ptas.
En 31 de diciembre de 1939 36.254.645'69 >

La fiesta de los Ingenieros

El festejo de ayer, en el Campo Laserna se ha visto concurridísimo, viéndose en tribunas y sillas de preferencia lo más distinguido de nuestra sociedad.

En la tribuna central las autoridades entre las que vimos a los excelentes señores Gobernadores civil y militar, coroneles señores Troncoso, Gil Verdejo, López Bravo y otros, don Antonio Alonso y señor Palomeque.

La Gymkhana ha dado principio a las cuatro menos cuarto y terminado a las cinco, habiéndose clasificado por el siguiente orden:

- Primer premio, al jinete don Luis Urbano, que montaba al caballo «Naval». Madrina la señorita Isabel Campos.
2.º A don Salvador España, con «Tabardo». Madrina la señorita Ana María Hoyuelos.
3.º A don Luis Quiroga, con «Perdición». Madrina la señorita Gloria Cano.
4.º A don Francisco Cerdán, con «Aparicio». Madrina la señorita Maruchi Tena.
5.º A don Joaquín Urbano, con «Retreta». Madrina la señorita María Gil de Arévalo.
6.º A don José Reig, con «Aeroplaneo». Madrina la señorita María Cristina Mojín.

Los seis siguientes premios han correspondido a los señores Campos, Malibrán, Ramos, Cantero, Palomino, y Tocino, con sus madrinas las señoritas Julieta Calvo, Maruja Oviedo, Elí Cuesta, Paquita Herrerero, María Pilar Guibert y Aurora Barco.

La prueba consistía en recorrer la pista con salto de varios obstáculos. La madrina había de enhebrar una aguja y coser un lazo al jinete; tomar con este un merengue y una copa de sidra cada uno y tirar tres bolas a un tragapobas colocado en el centro de la pista.

Terminada la prueba salieron por el orden de premios los jinetes a recibir los premios concedidos, en medio de grandes aplausos de los espectadores.

Atletismo

Después de la fiesta hipica, que terminó como dijimos a las cinco de la tarde, se celebraron las pruebas de atletismo, de las que fué árbitro el Comandante Artufedo, con el siguiente resultado.

- Basquet-boll. — Equipo rojil-negro vence al equipo blanco-azul por 40. Carrera de 100 metros lisos.—Venecio Díaz González-Alier.
Salto de longitud.—Venecio Echegaray, con un salto de 5'26 metros. Lanzamiento de martillo.—Venecio Villota, que ha obtenido 27 metros. Lanzamiento de disco.—Venecio Echegaray, con 30'82 metros. Carreras por relevos 4 por 100.—Venecio el equipo B, integrado por Arenas, Echegaray, Pozuelo y Jaúdedes. Salto de altura.—Venecio, por sorteo Nadol, empalado con Echegaray y Adrados.

Concluidas las demostraciones deportivas, se sirvió una merienda en obsequio del gentío congregado en el Estadio, que ofreció un aspecto indescribible por el número de personas allí reunidas y la distinción de la concurrencia.

Esta, finalmente, tuvo un baile con que se remató la singular fiesta, sin precedentes en nuestra ciudad, por su brillantez y esplendor. La banda de música de la Academia y una selecta orquesta actuaron en el espectáculo.

(Viene de primera plana)

Juizas aliadas permanecen todavía intactas en su retirada hacia la costa. Se cree que el cuerpo expedicionario inglés ha logrado establecer una línea definitiva desde la que opone fuerte resistencia. A pesar de las dificultades, que son muy grandes, la moral de las tropas continúa absolutamente inalterable.

Si es cierto que el material de guerra puede ser, quizá, abandonado, será antes destruido, con el fin de que no sirva al enemigo.—Efe.

Crónica de Havas.

París.—(Crónica de las operaciones militares facilitada por la Agencia Havas):

«La situación de las tropas franco británicas se ha hecho muy crítica a causa de la presión alemana sobre las brechas abiertas. El principal avance del enemigo se orienta en la dirección general del Oeste, hacia Cassell. El ensanche de las ciudades de Lille, Roubaix y Tourcoing está muy amenazado.

Parte de las tropas francesas al mando del general Brilloux, tratan penosamente de abrirse paso a través de las tropas alemanas, en dirección a la costa, librando furiosos combates. Los ingleses de lord Gort hacen lo imposible por asegurar la retirada en ciertos puntos y han rebasado a los alemanes en otros. El campo atrinchado de Dunkerque ha sido sólidamente organizado y está sostenido en toda su extensión por fuerzas de la Marina francesa al mando del vicealmirante Aornal. En las últimas horas de esta tarde, las unidades francesas y británicas resistían aún heroicamente en parte de la ciudad de Calais.» Efe.

El sorteo Pro-Ciegos

En el sorteo de los cupones Pro-Ciegos, verificado anoche día 29, resultó premiado el número 942, vendido en Burgos.

Adquiriendo el cupón Pro-Ciegos se contribuye a una obra patriótica.

Las corridas de Ferias

Ahorro popular

Se pone en conocimiento del público que desde el próximo día 1º de Junio están a su disposición los valores de ahorro, expedidos previa autorización de la autoridad gubernativa, para adquirir localidades de las próximas corridas de toros que la Empresa de Burgos ha organizado para las fiestas de San Pedro y San Pablo, y que podrán recoger en el domicilio de la Empresa, Nuevo Café Candela, (Plaza Mayor 61), y en los principales Cafés y bares de esta Capital.

LA EMPRESA

Apostolado de la Oración

Velada en honor de los socios

El próximo domingo, 2 de Junio, celebrará el Apostolado de la Oración de esta capital una velada artístico-literario-musical, con motivo de la Junta general que anualmente celebra y en honor de sus socios.

La velada se celebrará en el Liceo Castellano (Hermanos Maristas) a las cuatro de la tarde y será por rigurosa invitación y con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Proyección de la película de gran interés y valor espiritual Genoveva de Bravante.
- 2.º Recitado poético por la nieta de cuatro años, Merujita Sáez Villafraña que recitará varias composiciones patrióticas y religiosas.
- 3.º Escogido concierto musical por los eminentes profesores Jesús Estefanía, mago del violín y Antonio Nebreda, notable maestro pianista.
- 4.º Recital poético por el joven recitador Francisco Gallardo Escudero que dará a conocer varias composiciones literarias y de teatro clásico.

Las invitaciones podrán recogerlas los socios del Apostolado en la Oficina de Mariano García, Espolón; y Centro Católico, Lain Calvo.

Terminada la velada se celebrará la Junta general en el sitio de costumbre.



Alojamientos de todas las categorías. Fiestas. Deportes. Concursos
SANTANDER CIUDAD DE VERANO

Deportes

Ciclismo

Ha causado en el «mundillo deportivo» de Burgos magnífica impresión, la noticia aparecida en la Prensa local, anunciando para el próximo día 9 de junio una carrera ciclista sobre un recorrido tan interesante como es el de «La vuelta a la Pedraja» y no solamente ha interesado a nuestros «crutieres» lo que en sí representa esta prueba, sino que mucho más representa para ellos la probabilidad de formar un equipo que, representando a Burgos, acudan a Madrid a una carrera de campeonato nacional, ocasión única para nuestros ciclistas y ocasión que no debe desaprovechar el ciclismo burgalés, si quiere salir de los límites de esta región. Sabemos que este Departamento de Educación y Descanso, organizador de la prueba, está dispuesto a dar las máximas facilidades y que hace los mayores esfuerzos para la mayor brillantez de la prueba, habiendo solicitado la colaboración del Club Ciclista Burgalés, entidad que indudablemente aportará a la prueba toda la experiencia que en la organización de estas carreras tiene, y todo el entusiasmo que siempre ha dedicado a este deporte.

Tienen anunciada su inscripción elementos de Aranda de Duero, que disputaron hace pocos días una carrera sobre un duro recorrido y que están sometidos a un intensivo entrenamiento. Asimismo es segura la participación de ciclistas de Miranda, donde el anuncio de la carrera ha despertado verdadero entusiasmo y puede asegurarse la participación de destacados elementos de Briviesca, Lerma, etc., con lo que la carrera adquirirá el máximo interés.

Podemos también adelantar a nuestros lectores que con motivo de las próximas fiestas de San Pedro y organizada también por Educación y Descanso de la C. N. S. se celebrará otra sobre un circuito de 120 ktrs. con carácter de definitiva selección para acudir al campeonato nacional de Madrid, y reservada a los que en esta primera prueba consiguen mejor clasificación. Tanto para una y otra prueba hay anunciados importantes premios en metálico y son varias las autoridades y entidades que han ofrecido copas para los vencedores de la carrera.

R. V.
Burgos 29 de mayo de 1940.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

ORGANIZACIONES JUVENILES
Se ordena a los camaradas pertenecientes a estas O. J. J., se presenten en esta delegación los días 30 y 31 del presente mes de 12 a 1 de la mañana y de ocho y media a nueve de la noche para enterarse de un asunto que les interesa.

Por Dios España y su revolución Nacional Sindicalista.—El Delegado Provincial de Deportes.

SECRETARIA LOCAL.

Se pone en conocimiento de todos los Afiliados que esta Secretaría Local, desde el día primero de Junio, trasladada sus oficinas al domicilio de la Jefatura Provincial en el Palacio del Cordón.

Pase sus vacaciones de verano en

SANTANDER

Maravilloso anfiteatro sobre la más hermosa de las bahías del Cantábrico.

Goce de la saludable tranquilidad de

EL SARDINERO

policromada joya centelleante junto a la turquesa del mar.

Sienta la emoción de lo bello al recorrer con la vista la esplendidez de los panoramas de la Montaña.

Fiesta del Sacratísimo Corazón

Celebramos mañana, por una feliz coincidencia de este año, la fiesta del Sagrado Corazón, cerrando así, como broche de oro como si dijéramos, el mes florido de mayo dedicado a la Virgen, en cuya cima se destaca la gran figura de Jesucristo, amante y bondadoso, ofreciendo al mundo entero su Divino Corazón. Una vez más se cumple a la letra la aseveración patriótica de que es necesario acudir por medio de María a los pies de su Hijo Jesucristo, puesto que ella es la mediadora de todas las gracias.

Según esto, como fieles hijos de María y fervientes amantes del Corazón de Jesús, es necesario nos dispongamos a ofrecer a sus pies el óbolo de nuestros encendidos afectos, particularmente mañana y en el decurso del mes de Junio. Somos además españoles, y en la conciencia de todos nosotros ha quedado profundamente grabada la promesa del «Reinaré en España y con más veneración que en otras partes».

Este es el grito jubiloso que brotó del mismo Jesucristo, marcando así la ruta de nuestro glorioso porvenir. Y ya que esta promesa altamente consoladora em-

pieza a cumplirse ahora sobre este patrio solar, regado con la sangre de tantos héroes y de tantos mártires víctimas de la ira marxista, justo es que aceleremos la hora de su reinado, como exponente de paz y bienandanza, herencia de pretéritas generaciones. ¡Burgaleses todos! ¡Rindamos este tributo de adoración y de amor al Rey de las naciones, casualmente en estos momentos en que la tempestad que se ha desencadenado sobre Europa, quiere extender sus negros crepúsculos sobre el cielo azul de nuestra querida Patria. Nos lo piden también los muertos por Dios y por España. Según esto, acerquémonos a comulgar por la mañana y a recibir su bendición en el acto de las cinco visitas por la noche.

Engalanemos nuestros balcones durante el día. Expongamos la imagen del Sagrado Corazón en nuestras colgaduras. Unámonos en fin a los cultos todos organizados por la Asociación del Apostolado y que vea Jesucristo y el mundo entero, que sabemos corresponder con amor en esta ciudad de Burgos a los futuros destinos de nuestra España Imperial.

CERA KEROS DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES
BOTE GRANDE 9.00 Pts. Timbre aparte.
MEDIANO 5.00 ..
PEQUEÑO 3.00 ..
Cereria Diaz-Guemes y en todas las Droguerías.

ANUNCIOS ECONOMICOS

- Compras y Ventas**
Pan duro, se compra a 50 céntimos kilo.
Pisones 45.
Compra y venta de muebles usados y botellas.
Llana de Añera, núm. 7.
Casa en venta. Se vende la de la calle de las Calzadas número 24, la cual dispone de plantas bajas y dos pisos.
Informar: Zacarías Burgos, Corredor de Comercio.
Se vende hermoso dormitorio, mesa de escritorio, velador y armario.
Informes: Duque de la Victoria, 16, segundo.
Se vende máquina segadora marca Mc. CORMICK, de corte estrecho, y varios aperos de labranza; todo en perfecto estado.
Razón: Francisco Nebreda, Lerma.
Compra papel, cartón, libros viejos, y líquido existencias sobres. Fábrica Sobres Azcona, Avellanos, 9, Burgos.
- Se vende máquina de coser de zapatero y otra doméstica.**
Fernán González, 45, entresuelo, de doce y media a dos y media.
Se vende máquina aventadora, con motor marca CELE y tronizador.
Informes: Severino Tamayo, Vallejo de Palenzuela (Burgos).
Se vende máquina segadora «Massey Harris», en buen estado; aventadora y dos carros.
Para informes, dirigirse a don Teófilo García, en Quintanilla Viver.
Se venden dos máquinas de escribir, Remington 1.200 pesetas; Underwood 1.400. Medrano, Correas.
Obras y colocaciones
Ingreso Universidad, Ciencias Químicas y Farmacia, Bachillerato completo, Cálculo, Mecanografía, Cultura general. Preparación a cargo del Centro de Enseñanza «Mentor». Beato Gutiérrez, 1, 9.º Burgos.
- Varios**
Atención Señoritas! Hagase su Permanente, mucha duración, en Calle Calera, número 5. Peluquería Moderna.
«El art. 5.º del Decreto de 10 de Mayo de 1939, determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que solicitan.
Los patronos que figuran en esta sección, antes de presentar al asunto sus currículos a dicha Oficina, deben en sus currículos disponer del oficio que laboran.
Los anuncios se han insertado previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1939, el que al mismo tiempo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.»

Llegada a Burgos de los restos mortales del eximio compositor D. Rafael Calleja

Hoy, a las cuatro y media de la tarde y procedente de Madrid, llegó a esta población el cadáver del eminente compositor burgalés don Rafael Calleja, autor de la música del Himno a Burgos, al que acompañaban desde la capital de España su viuda doña Paquita Correa, la hermana del difunto doña Patrocinio Calleja y los hijos del mismo Rafael, Antonio y Pepe, su hijo político don Juan Pons y don Luis Alonso Calleja.

En el fielato de la carretera de Madrid esperaban su llegada el Ayuntamiento en pleno con el secretario señor Fernández Villa, Comisión de la Excmo. Diputación Provincial, otra del Ayuntamiento de Briviesca, representaciones del Comercio y fuerzas vivas de esta ciudad.

A la llegada al fielato de la carroza fúnebre, que traía varias coronas de flores naturales, le fué colocada otra, hermosa, con las cintas de los colores nacionales dedicada por el Excmo. Ayuntamiento de Burgos, poniéndose en marcha la comitiva hasta pasado el paso a nivel de la carretera de Madrid, en donde recibió el cadáver el Clero Parroquial de San Cosme y San Damián que le acompañó hasta las Salesas, en donde se despidió el duelo. Formaban la presidencia los dos hijos mayores del finado, el alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento don Florentino Martínez Mata y los capitulares señores Martín Cobos y Díaz Reig.

A la salida del cadáver del Cementerio de Madrid, entonó un responso el P. Pérez de Urbel.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la atribulada familia del finado y rogamos a nuestros lectores una oración por su alma.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Burgos

Titulos de Bachiller

Se han recibido del Rectorado y están a disposición de los interesados los siguientes títulos de Bachiller, siendo requisito indispensable la presencia del interesado:

- Demetrio Alegre Ibáñez, Timoteo Alonso Rodrigo, Apollinar Bañuelos Achilaga, Carmelo José Bruyel Gutiérrez, María Pilar Escribano Castrillo, Teófilo García Delgado, Agustín García García, Francisco José García Gutiérrez, Luis García Santamaría, Gonzalo García Zuazo, Luis María Gil y Gil, Manuel Gil Ortiz, Gregorio Gómez y Gómez, Jesús González del Alamo, Felicitísimo López Marañón, Fernando Marín Montalvo, Valentín Martínez Velasco, Manuel Mateos Santamaría, Basilio Ojeda de la Fuente, Nicanor Ortiz Sainz, Tersicio Pérez Montero, Felicitísimo Pulido Ramos, José Ramón Quintana García, Martín Romera Alonso, Indalecio Ruiz Gallo, José Sáinz Alonso, Santos Sáiz Román, Lucio de la Sierra Herrera, Saturnino Sotillo Santamaría, Justo Vélez Alonso, Faustino de la Villa Gil, Jesús Zaldívar Pérez, Teodoro Zamora Angulo.

El interesado que no pueda recogerlo personalmente y desee se le envíe a un Centro oficial de su residencia lo solicitará del señor Director mediante instancia reintegrada.

Burgos a 24 de Mayo de 1940.—El Secretario, Teófilo López Mata.

Curso de 1939-1940

Exámenes de INGRESO y asignaturas del plan de 1903

Tendrán lugar los exámenes de INGRESO el día diez del mes de JUNIO próximo a las nueve de la mañana quedando citados para dicho día todos los matriculados.

Los de asignaturas del plan de 1903 tendrán lugar el día trece, a las nueve de la mañana, quedando citados todos los que se encuentren matriculados.

Burgos a 28 de Mayo de 1940.—El Secretario, Teófilo López Mata.

Con los cursos de divulgación sanitaria rural, la Sección Femenina iniciará su campaña contra la mortalidad infantil en los medios rurales.

Nuevos canónigos

Mañana, día 31, terminadas las Horas Canónicas en el Santo Templo Metropolitano, próximamente a las diez y media, tomarán posesión de las Canonías para las que han sido nombrados por el Excmo. Sr. Arzobispo, don Pedro Mingo Estecha, Beneficiado de la misma S. I. C. y don Honorato Carrasco Aguinaga, Cura párroco de la de San Gil Abad de esta Ciudad.

Octava del Corpus

Mañana, Octava del Corpus se celebrarán en la S. I. C. los siguientes solemnes cultos.

A las nueve y media exposición en S. D. M. y seguidamente misa solemne cantada por la Capilla. El Santísimo quedará expuesto a la veneración de los fieles y velado por los Señores Canónigos y Beneficiados.

Por la tarde, a las cinco, vísperas del Sagrado Corazón de Jesús.

Proximamente a las cinco y media, procesión claustral con el Santísimo Sacramento, cantándose en los claustros dos moteles, otro en el trascoro y otro antes de la bendición y reserva.

Asistirá de Pontifical el Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo que llevará de presbítero asistente al M. I. Sr. D. Emilio Rodero, Deán y de Diacono de Honor los M. I. Sres. Riaño y Abad.

Tribunales

AUDIENCIA TERRITORIAL.

Señalamiento sobre apelación de un auto procedente del Juzgado de esta Ciudad seguido por don Sinfiriano Arasí Ozcoz.

SENTENCIA.

En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta Capital, sobre amenazas, seguida contra Clemente Heraclio Gutiérrez Aranceta, se ha dictado sentencia condenándole a la pena de cuatro meses de arresto mayor, accesorias y pago de las costas.

Noticias varias

En la Casa de Socorro ha sido asistido Julio Pérez Castrillo, de 61 años, residente en el Capiscol, de fuertes contusiones en las regiones dorsal y escapular y costado izquierdo y magullamiento general, de pronóstico reservado, producidas al cornearse un toro semental de su propiedad.

Se ruega a don Manuel González Miguel, se presente a la mayor urgencia posible en el Negociado de la Alcaldía de la Secretaría municipal, para enterarle de un asunto que les interesa.

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA

Día 31, viernes. (Abstención para los que carezcan del privilegio de la Santa Bula). El Santísimo Corazón de Jesús. Rito doble de 1.ª clase con octava privilegiada de tercer orden. Color blanco; Misa propia, «Cogitaciones». Gloria y Credo. Prefacio propio.

SALESAS.—Día 31 de mayo, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete y media, misa conventual.

A las nueve, misa de comunión general para los congregantes de la Guardia de Honor.

A las diez y media, misa solemne, después de la cual se manifestará S. D. M., quedando de manifestado hasta las siete y media de la tarde. A las once y media, la octava y santo rosario, será el sermón a cargo del R. P. Marcelino del Niño Jesús, C. D., terminándose con una solemne reserva. Y después se dará a venerar la reliquia de Santa Margarita María de Alacoque.

Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús

EN LAS SIERVAS DE JESUS.

A las siete, misa de comunión general. A las diez, misa solemne. Al terminar la misa se expondrá S. D. M.

Por la tarde a las seis, Rosario, preces al Sagrado Corazón de Jesús a cargo del Rvdco. P. Ros, Superior del Seminario de Misiones. A continuación la reserva. Dara la Bendición con el Santísimo, el M. I. Sr. D. Emilio Rodero Reça.

Se ganará indulgencia plenaria visitando la Capilla en la forma acostumbrada.